



うんのう魂

伊仙町立方面縄中学校
生徒が光り 学校が輝く 面縄中
令和6年9月25日

第77回体育大会に向けて

校長 福永 隆幸

9月8日に島内の高等学校の体育大会が行われました。これまで、コロナ禍の影響で出席が叶わなかったのが、卒業生が成長し、活躍する姿をぜひ見たいと思って教頭と2人で参観しました。まず、県立德之島高等学校から参観しましたが、グラウンドに向かう長い坂の途中で、男子生徒が大きな声で「おはようございます」とあいさつしてくれて、とても清々しい気持ちになりました。生徒たちは、学年ごとに色で分けられており、帽子や体育服の袖のライン、運動靴の色が3年生であれば赤色、2年生は緑色、1年生は青色と揃っていたので、どの学年の生徒なのかすぐにわかります。競技内容も中学校とは違った種目があり、例えば、障害物競走です。ハードルなどの障害物を越えた後、最後に問題を解いていて、体力だけでなく知力も問われます。また、スウェーデンリレーがあり、第1走者が100m、第2走者が200m、第3走者が300m、第4走者が400mと走者が後になるにしたがって、走る距離が長くなるリレーです。もう少し、参観したかったのですが、10時30分に樟南第二高等学校へ向かいました。到着したときは、綱引きが始まる時間帯で3年生が1・2年生に体力の差を見せつけて勝ちましたが、その後、3年生対3年生の保護者チームで対戦をしました。「親の力を見せつけよう」と声をかけながら、保護者に集まってもらって競技していましたが、半年後には卒業してそれぞれの道を歩んでいくだけに、親から子へ、『エール』を送っているかのようでした。それから職域リレーがあり、多くの地域住民が体育大会を盛り上げるために参加してくださっていました。午前中最後の種目である総踊りでは、生徒の三味線と唄で踊りましたが、私も参加して卒業生と会話を交わすことができ、成長の様子を感じ取ることができました。

さて、本校第77回目の体育大会が、9月29日(日)に開催されます。熱中症対策のために、昨年に比べて2週間ずらしましたが、まだまだ暑い日が続いています。練習からミストを活用したり、まめに水分補給をさせたりして対策を取っていますが、ご家庭でも8時間以上の睡眠をとらせたり、必ず朝食を摂らせるなど翌日に疲れを残さない対策をお願いします。

体育大会を迎えるにあたり、生徒に向けて話したのは、来校してくださる方に感動を与える体育大会をみんなで作りあげようということです。小学生には、『やっぱり中学生の動きは自分たちとは違うな。迫力があるな』と感じてもらえるように、高校生には、『自分たちの頃と同じように一生懸命取り組んでいる。伝統を受け継いでくれている』と感じてもらえるように、保護者や地域の方々には、『勇往邁進 突き進め 今日の主役は自分たちだ』のスローガンのように生徒一人一人が主役で、光り輝く体育大会をつくりあげていると感じてもらえるように。そのための具体的な行動として、生徒一人一人が意識して元気よく行進をしたり、選手や役員としてきびきび、てきぱきとした動きを見せたり、応援団は大きな声を出して大会を盛り上げたりするだろうと思います。保護者の皆様におかれましては、お子さんが精一杯頑張る姿を楽しみにご来校ください。私たち職員は、生徒たちの主体的な取り組みを支え、励ます立場に徹します。そして、閉会式の講評では、『やり遂げた人は美しい どんな仕事でも』の言葉をかけたいと考えています。



毎月第3土曜日は「青少年育成の日」、毎月第3日曜日は「家庭の日」、毎月19日は「育児の日」、毎月23日は「子どもといっしょに読書の日」です。

【1年生環境教育】

喜念浜で繁殖している外来種の駆除作業を行いました。1年生20名で、家庭でも観葉植物として栽培されているポトスの駆除作業を行い、廃棄用に掘った2mほどの穴が埋まるほど駆除することができました。

徳之島では、在来種が脅かされるほど大繁殖しており、今回の駆除作業で島内の自然環境について考える機会となりました。



【いじめ問題を考える週間】

9月2日(月)～6日(金)は「いじめ問題を考える週間」でした。本校においても、期間中、「いじめ問題」について考える道徳の授業を実施しました。1年生は、「傍観者でいいのか」、2年生は「妹に」、3年生は「無実の罪」という題材で、「いじめ問題」や「いのち」、「多様な価値観」について考えを深めました。



【第3回家庭教育学級】

9月6日(金)に第3回家庭教育学級として、永田喜美代さんを講師にお招きし、「ココロに寄り添うゆる筆文字幸(講座)」を開催しました。受講生は、「ありがとう」の文字を練習しました。集中したり、書いた文字を笑顔で見せ合ったり、夢中になって「ゆる筆文字」体験をすることができました。1時間30分があっという間に過ぎ、幸せを感じる楽しい時間を過ごすことができました。



【上面縄シヨンマイカ踊り】

体育大会に向けて、上面縄シヨンマイカ踊り保存会の皆様に御指導のもと、伝統芸能継承活動を全校生徒で行いました。体育大会で披露する予定です。御期待ください。



【県図画作品展入選】

嶋田 りあな「森に咲く花」



【部活動の活躍】

- 第2回ライオンズクラブ杯野球大会〈準優勝〉
優秀選手賞 澤 来寿
- エラブカップ女子バレーボール大会〈優勝〉
- 当島杯ソフトテニス大会 女子ソフトテニス部
個人戦 赤松・吉元組〈優勝〉 伊藤・関組〈3位〉



【理科研究記録展町審査】

- 〈特選〉 中原 芽唯 中原 瑠唯
- 〈入選〉 友良 萌愛 元岡 梨々愛 義山 駿

【町作文コンクール審査会】

- 〈特選〉 中原 瑠唯 元山 美弥 作岡 ももあ

【新しい職員の紹介】

寺戸 清佳 教諭 (英語科)

岡世愛璃教諭が出産のため、しばらく休みを取ることにになりました。このことに伴い、英語科を担当する職員が新しく配置されました。よろしくをお願いします。

【10月の主な行事予定】



- 1日(火) 英検IBA・SC
- 3日(木) テスト前部活動中止(～10日)
地区総体駅伝(奄美市)
- 4日(金) 英語検定
- 8日(火) 身体測定
- 9日(水) 校納金振込日(～11日)
- 10日(木) 中間テスト(～11日)
- 11日(金) 選抜訓練
- 13日(日) 伊仙町町民体育祭
- 18日(金) 生徒会役員改選選挙・漢字検定
- 22日(火) SC
- 23日(水) 学級専門部会
- 25日(金) 読み聞かせ(2・3年)
- 29日(火) 文化発表会リハーサル
- 30日(水) 生徒会引継式
後期学級組織決め